

Economía

Comienza la inclusión financiera a pequeños y medianos mineros

La estrategia de MinMinas, como parte de la reactivación económica, busca un mayor acceso a los servicios bancarios de esta actividad.

Alfonso López Suárez

EN CUESTIÓN de días el Gobierno, a través del Ministerio de Minas y Energía (MME), pondrá en marcha el programa de Inclusión Financiera para bancarizar a los pequeños y medianos mineros como estrategia de reactivación económica.

Para el Ejecutivo, el sector extractivo es un dinamizador en todas las escalas de la economía regional y nacional; por esta razón, le apunta a su consolidación, lo que implica un mayor acceso a servicios de la banca.

“Frente a los retos que ello conlleva, se ha trabajado en una estrategia de inclusión financiera para el sector minero cuyo éxito depende del compromiso y coordinación de todas las partes interesadas públicas y privadas”, recalzó un vocero del MME.

En este sentido, el MME ha articulado esfuerzos con el Banco Agrario, el Fondo para el Financiamiento del Sector Agropecuario (Finaagro), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (Pnud), la Agencia Nacional de Minería (ANM), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la Superintendencia Financiera (Su-

perfinanciera de Colombia) y la Bolsa Mercantil de Colombia (BMC) para impulsar el acceso a servicios de la banca del sector minero.

Además, el MME definió una serie de acciones encaminadas a lograr el aumento de la bancarización y la financiación de los pequeños

y medianos mineros en el país, para mejorar su acceso al crédito y recursos de inversión, superar la asimetría de información y generar mecanismos de intercambio para toma de decisiones desde el sector financiero sobre los mineros.

“El éxito de la Inclusión

Financiera del sector minero requiere del compromiso y coordinación de todas las partes interesadas, ya sean públicas o privadas”, señaló la viceministra de Minas Sandra Sandoval.

La estrategia trazada por el MME para un mayor acceso a servicios de la banca

por parte de los pequeños y medianos mineros, se fundamenta en tres ejes básicos: confianza, bancarización y financiación.

En el primero, el objetivo es disminuir las barreras de entrada al sector financiero y sobre la cual el MME, ha focalizado sus esfuerzos en trabajar conjuntamente con la Superfinanciera, en fortalecer las relaciones del sector minero con el financiero y lograr un mejor proceso de bancarización.

“Se estableció una línea única de atención a instituciones financieras: *verificacion.terceros@anm.gov.co*, que busca ser el canal directo con las instituciones atendiendo inquietudes para facilitar el acceso a la banca”, señaló la fuente del MME.

En el segundo, se buscará formalizar la actividad y facilitar el acceso a productos financieros, especialmente de la minería de subsistencia. En este eje se tra-



El éxito de la Inclusión Financiera del sector minero requiere del compromiso y coordinación de todas las partes”.

baja con el Banco Agrario en temas de educación y capacitación, herramientas para la inclusión, intercambio de información y apertura de cuentas.

Así mismo, se adelantan un piloto de bancarización de la mano de la Superfinanciera con pequeña minería de oro y carbón en Antioquia, Santander y Boyacá.

Y junto con el Pnud, está en proceso el piloto de apertura de cuentas de ahorro con Cooperativa Confiar y Suya, en los municipios de El Bagre, Zaragoza, Cauca y la Pintada (Antioquia), donde se estima como meta 300 mineros bancarizados.

Y con el tercero se pretende el apalancamiento de los proyectos mineros a través de inversión nacional y extranjera, por medios diferentes a la bancarización.

“El MME trabaja conjuntamente con la BMC en la creación y modelación de productos que permitan generar liquidez al sector como los Repos sobre CDM y el registro de facturas que actualmente funciona para el sector agrario”, explicó el vocero de la citada cartera.

Así mismo se viene trabajando en modelos de financiación y de negociación a través del mercado de capitales y guías metodológicas del mercado de capitales. ☞



En tránsito hacia la legalidad hay cerca de 12.000 mineros, y el MinMinas espera que se resuelva el 20% de esas solicitudes. CEET

Bancos ajustan horarios por cuarentenas

EL SISTEMA financiero anunció cambios en la atención en sus oficinas en varias ciudades ante las nuevas cuarentenas y toques de queda ordenadas por las autoridades locales y que restringen la movilidad.

Bancolombia suspendió la atención de manera total o parcial en las sucursales físicas de la entidad. En Ibagué cerró la totalidad de sucursales físicas, en Bogotá cerró el 50% de las oficinas.

Este sábado 9 de enero están cerradas todas las sucursales en el Oriente antioqueño, Medellín y resto de municipios del Valle de Aburrá. También, todas las oficinas de Santander y Norte de Santander.

En Bogotá, Cali e Ibagué también están cerradas todas las oficinas

Y anunció que tendrá a disposición sus cajeros electrónicos y Sucursal Telefónica, así como la totalidad de



Las entidades han dispuesto de sus herramientas digitales y su red de cajeros”.

canales digitales: Sucursal Virtual Personas, App Personas, Bancolombia a la Mano, Nequi, App Pyme, Sucursal Virtual Pyme, Sucursal Virtual Empresas y App Empresas.

Los clientes de BBVA tendrán a su disposición los canales digitales y la red de cajeros automáticos para realizar sus transacciones financieras ante las nuevas restricciones de movilidad.

Para los usuarios de la en-

tienda que deban hacer uso de los servicios del banco, si bien podrá hacerlo a través de la red de oficinas que estará disponible en sus horarios habituales, también podrán hacerlo a través de la aplicación en el celular (BBVA Móvil), que puede descargarse en cualquier smartphone.

Además, está disponible la página web del banco (BBVA Net) y la red de cajeros para realizar las diferentes operaciones y transacciones financieras.

Scotiabank Colpatria dijo que sus oficinas han estado

atendiendo de lunes a viernes, manejando aforo máximo permitido según el tamaño de oficina, aplicando estrictamente todas las medidas de bioseguridad.

El Banco Davivienda informó que este sábado suspenderá la atención en Bogotá e Ibagué y en Antioquia en Sonsón, Rionegro, Abejorral, Santuario y Caldas.

En general, todas las entidades han dispuesto de sus herramientas digitales y su red de cajeros para que los clientes puedan tener la liquidez necesaria.